

Secours d'urgence

Durant l'année 1970-1971, l'ACDI a affecté \$350,000 au fonds de secours d'urgence. Les contributions sont généralement destinées à aider l'oeuvre de secours que la Croix-Rouge accomplit pour les victimes de désastres naturels. Cependant, le fonds n'avait pas été prévu pour faire face aux catastrophes de l'envergure de celles qui se sont produites dernièrement au Pérou et au Pakistan oriental. En conséquence, l'affectation a été augmentée, en vertu d'une approbation spéciale du Cabinet visant à consacrer un million de dollars de plus pour le tremblement de terre du Pérou, et deux millions de dollars pour le raz de marée du Pakistan oriental.

Aide multilatérale

Agences des Nations Unies

En 1970, l'ACDI a apporté une contribution de près de trois millions de dollars aux programmes de secours et de bien-être des Nations Unies - le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (FISE), le Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR), l'Office de secours et de travaux pour les réfugiés de Palestine (UNRWA) et 23 millions de dollars pour divers programmes d'aide économique (Programmes des Nations Unies pour le développement, Fonds du bassin de l'Indus, Programme alimentaire mondial, et Organisation de lutte contre le criquet du désert).

Groupe de la Banque mondiale

L'organisme d'aide multilatérale le plus important est la Banque internationale pour la reconstruction et le développement (BIRD ou encore Banque mondiale), dirigée par M. Robert McNamara. Elle a deux filiales qui travaillent en étroite collaboration avec elle, l'Association internationale de développement (AID) et la Société financière internationale (SFI). Le Canada est membre de ces trois organismes.

La Banque mondiale fait des prêts aux pays en voie de développement, selon les conditions ordinaires d'intérêt et d'échéance. Ses ressources proviennent des souscriptions de 110 pays adhérents, qui représentent quelque 23 milliards de dollars, et de la vente d'obligations sur les marchés internationaux de capitaux, y compris les marchés canadiens. La souscription du Canada au capital de la Banque atteint 792 millions de dollars, dont un dixième est effectivement versé.

L'Association internationale de développement est l'instrument dont se sert la Banque mondiale pour consentir des prêts "modérés" dont le taux d'intérêt est moins élevé et la date d'échéance plus éloignée que dans le cas des prêts ordinaires. Dernièrement, le Canada a réagi à une pénurie de fonds de l'AID par une contribution spéciale de 7.8 millions de dollars (É.-U.) et par l'avancement de la date prévue du versement de sa contribution de 67.2 millions de dollars (É.-U.) pour le deuxième réapprovisionnement des caisses de la Banque. Les négociations en vue du troisième réapprovisionnement se sont terminées dernièrement et prévoient que le Canada versera chaque année 50 millions de dollars (É.-U.), pendant trois ans, au fonds annuel de 813 millions de dollars (É.-U.). Cette somme représente à peu près le double de la contribution canadienne au dernier réapprovisionnement.